

Bericht über die Fahrt nach Villebon 2025

Ein Europa-Fest der Städte-Partnerschaften in Villebon

40 Jahre Beziehung und immer noch nicht müde

45 Europa-Freunde aus Liederbach und Umgebung – u. a. Mitglieder des Freundeskreis Europäische Partnerschaften Liederbach e.V., (FEP), Sympathisanten des FEP, die am Französischen Stammtisch – ‚Table ronde‘ teilnehmen – machten sich vom 22-25. Mai 2025 auf den Weg auf eine mehrtägige Reise nach Villebon-sur-Yvette, die Partnerstadt von Liederbach in Frankreich. Als angenehme Überraschung konnte auch den Teilnehmer mitgeteilt werden, dass das Deutsch-Französische Bürgerfonds, nach erfolgreicher Prüfung des Antrages, die Reise gefördert hat, sodass alle Teilnehmer auf eine Teilerstattung der Reisegebühren sie erfreuen können.

Die Teilnehmer der Fahrt, (angeführt vom Reiseleiter Joris Cruchon, Vorstand des FEP), erlebten einen unvergesslichen Mix aus französischer Geschichte, Architektur, Handwerkskunst, Lebensart, hervorragendem Essen und Trinken, fröhlicher und herzlicher Gesellschaft mit den anderen Teilnehmern der Fahrt und den europäischen Freunden in Villebon.

Die Besichtigungen der historischen und malerischen Stadt Troyes mit ihren ganz spezifischen Fachwerk, des Museums über Buntglasfenster in Troyes, sowie der Schlösser Fontainebleau, in dem über Jahrhunderten, angefangen mit Francois 1er, fast alle späteren französischen Könige ihre Spuren hinterlassen haben und als Abschluss das Schloss Versailles werden den Teilnehmern der Fahrt in Erinnerung bleiben. Der Führung im Champagner-Weingut Lassaigne in Montgueux (nahe Troyes) durch die Geschwister Lassaigne bereits in 4. Generation was sehr interessant und hat einen guten Einblick in die Etappen der Champagner Produktion gegeben, die anschließende Champagner Verkostung mit Charlene Lassaigne war herrlich.

Aber vor allem die herzlichen Begegnungen mit den Freunden in Villebon, mit unserer Freundin Linda Medne aus der Partnerstadt Saldus und mit der Delegation aus Las Rozas, der spanischen Partnerstadt von Villebon-sur-Yvette haben Erinnerungen hinterlassen.

Unter den Teilnehmern der Fahrt waren auch einige langgediente Europa-Aktivisten, die im Jahr 1985 bei der Begründung der Partnerschaft dabei waren und auch Gründungsmitglieder des FEP sind (Barbara Bailly, Carl Ficke, Dagmar Wengeler) . Barbara Bailly erzählte – sichtlich bewegt - während der Busfahrt „wie alles begann“ – von der ersten Idee bis zur Gründung. Auch Carl Ficke, der nach Barbara Bailly viele Jahre den Verein leitete, berichtete aus der Geschichte der partnerschaftlichen Beziehung. Viele Austausche konnten stattfinden entweder während der Aufenthalt bei Gastgebern oder während der gemeinsamen Essen.

Unter dem Aspekt der Partnerschaften war die Festveranstaltung zu Ehren der Jubiläen 40 Jahre mit Liederbach, 30 Jahre mit Las Rozas und 10 Jahre mit Saldus das absolute Highlight.

Eine echte Bereicherung des Treffens war auch die Ausstellung mit Werken von Künstlern aus Villebon, Las Rozas, Liederbach und Saldus. Liederbach war mit Kunstwerke von unseren Künstlern Rolf Anthes, Senta Fischer, Ursula Herbert, Marlies Pufahl und Olga Rodin und Monika Schumak vertreten. Für Marlies Pufahl ergab sich die wunderbare Gelegenheit, sich mit ihrer Leiterin der Künstler in Villebon, Madeleine Olivier, zu treffen.

Die Fahrt bzw. das Treffen war ein wichtiger Meilenstein für die Fortführung und die Festigung der Partnerschaft.

So wird Liederbach im Jahr 2026 die Freunde aus Villebon anlässlich des 40-jährigen Jubiläums der Partnerschaft empfangen. Die Planungen haben bereits begonnen.

Im Rahmen dieses Treffens wird voraussichtlich auch eine Ausstellung mit Werken von Künstlern aus Liederbacher Partnerstädten stattfinden, hoffentlich auch in Anwesenheit dieser Künstler.

Der FEP plant- gemeinsam mit den Partnerschaftsaktivisten aus Villebon – auch in diesem Jahr eine Fortsetzung der schon seit dem Jahre 1987 stattfindenden jährlichen „Comité-Treffen“.

Wir freuen uns bereits auf die nächste Fahrt nach Frankreich – Ideen existieren schon



Fontainebleau



Partnerschaftsfeier Villebon – Liederbach



Partnerschaftsfeier Villebon – Liederbach



Troyes



Troyes